

# 白布ヶ丘だより 12月

…学校と家庭・地域の架け橋…

発行 栃木県立真岡高等学校

〒321-4331 栃木県真岡市白布ヶ丘24番地1

TEL 0285-82-3413 FAX 0285-82-2913

## 修学旅行(東北・北海道)

11月30日（火）から12月2日（木）の2泊3日の日程で2年生の修学旅行が実施されました。

初日は新幹線で一路青森駅へ。東北三大祭りの一つ「青森ねぶた祭」のミュージアム「ワ・ラッセ」、三内丸山遺跡（2021年7月27日に「北海道・北東北の縄文遺跡群」として世界文化遺産登録）、青森県立美術館を見学しました。ねぶた祭の熱気、縄文時代の技術の高さを示す遺跡の壮かさ、シャガールや棟方志功、奈良美智の美術作品の放つ圧倒的な存在感に触れて、大いに刺激を受けることができました。その後再び新幹線に乗り津軽海峡を渡って函館のホテルに入りました。



二日目は、まず全員で函館遊覧船に乗船し、江戸時代から海産物交易の集積地として栄えてきた“天然の良港”函館港を海の上から見学しました。その後、班別自主研修で、赤レンガ倉庫など、異国情緒溢れる函館の街並みを見学しました。班別研修後全員で合流し、五稜郭タワーの夜景を楽しむことができました。



最終日の三日目は雪が積もり、北海道ならではの天候となりました。函館奉行所を見学し、帰路につきました。今回の修学旅行は、1日目が晴れ、2日目が雨、晴れ、強風、3日目が雪と、めまぐるしく天候や気温が変わり、それに伴って行程を急遽変更しました。その中でも生徒は旅行を楽しむことができ、対応力の高さを示してくれました。



雪の函館奉行所

函館は、寛政11年（1799年）にロシア帝国の南下政策に対して奉行所が置かれ、開国後は長崎、横浜とともに日本国内初となる対外貿易港として開港したという歴史があります。

## 授業公開を実施しました

11月16日（火）～18日（木）の3日間、それぞれ第2・3時限の授業を公開いたしました。本校で日常的に行われている授業を保護者や学校評議員、地元中学校・高校の教職員の皆様に見ていただき、本校への理解をさらに深めていただくとともに、様々な御意見をいただき、本校教職員の授業力向上に資する目的で実施しています。今年は検温などの健康観察をしていただいて約70名の方に御来校いただきました。ありがとうございました。

アンケートでは、「席の近い生徒同士で話し合いをするとき、活発に意見を出し合っていたので、とても良かった」、「先生の教え方が上手で分かりやすかった」、「3年生のロッカーが新しくなり、廊下が明るく感じられた」、「トイレが古そうなので改修を望みます」等の感想や御意見をいただきました。今後とも授業改善、教育環境整備に努めて参ります。

## 学年奉仕活動（2年生）

12月10日（金）の第6・7時限に、2年生の奉仕活動が行われました。教室やトイレ、廊下などの校内と、校外の清掃活動を行いました。

今回は特にトイレの美化に力を入れ、校内9ヶ所のトイレを54人の生徒で分担して、磨き上げるように清掃しました。

また、廊下や教室の普段の清掃では落としきれない頑固な汚れも丹念に落としました。



## 防災避難訓練を実施

期末テスト最終日12月3日（金）の清掃時に、地震を想定した第2回防災避難訓練を実施しました。すぐに避難場所への移動を開始せず、まず、机の下などに入って落下物から頭部を守り、安全を確保した後に、校庭に避難するという一連の行動をシミュレーションしました。折しも、前日に

は茨城県を震源とする地震が、当日は山梨県を震源とする地震が発生した時で、生徒達は真剣に訓練に臨んでいました。訓練後の講評では、教頭から災害に対する日頃の備えの大切さが強調されました。

## 12・1月の行事予定

12月29日（水）～1月3日（月）  
この期間、調査書や証明書の発行等の事務  
手続はできませんので、御注意ください。

### 12月

24日（金） 2学期終業式  
29日（水） 年末年始の休日（～1/3）

### 1月

4日（火） 3年特別学習会（作新大学）  
5日（水） 〃（真岡高校）  
6日（木） 1・2年特別学習会（希望者）  
（～7日）  
11日（火） 3学期始業式  
12日（水） 第3回学力テスト（1・2年）  
13日（木） 第3回学力テスト（2年）  
14日（金） 共通テスト受験直前指導（3年）  
15日（土） 大学入学共通テスト（第一日）  
進研学力テスト（1・2年）  
16日（日） 大学入学共通テスト（第二日）  
17日（月） 共通テスト自己採点（3年）  
18日（火） 第1次特別時間割開始（3年）  
21日（金） 国公立大学出願検討会

## 写真部 畠中君 県高校総文祭で「推薦」（最優秀）

12月8日（水）に第43回栃木県高等学校総合文化祭写真展の審査が栃木県総合文化センターで行われ、畠中君（3年）がA課題部門に出展した「最後の晚餐」が最上位の作品に与えられる『推薦』に選ばれました。この作品は県代表として関東大会に出展されます。また、畠中君の「遣欧使節団」という作品も『準特選』に選ばれました。写真部は昨年も当時3年生の清野君の作品が県総文祭の審査を経て関東大会に出展されており、2年連続の栄誉となりました。

### ◇受賞した畠中君のコメント

今回、栃木県高文祭写真展A部門課題作品の部に  
出展した作品が、推薦（1  
位）に選ばれ、同時に、真  
高写真部から関東写真展に  
連続出展となりました。大  
変うれしく思います。この  
作品は、吹奏楽部の定期演  
奏会パンフレット用に撮影  
を依頼されたものです。人  
物の配置などを吹奏楽部の  
皆さんと話し合いながら撮  
影しました。受賞に当た  
り、撮影協力を戴いた吹奏  
楽部員の皆さん、出品のア  
ドバイスをして下さった顧  
問の田中先生にこの場をお  
借りして感謝申し上げます。  
ありがとうございました。



最後の晚餐